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令和７年度月形町人づくり振興協議会全体会議顛末

１ 開 会

【上葛事務局長】

・ 本日はお忙しいところお集まりいただきありがとうございます。

・ それでは、これより「令和７年度月形町人づくり振興協議会全体会議」を開催させ

ていただきます。

・ 開催にあたり、上坂会長よりご挨拶を申し上げます。

２ 会長挨拶

【上坂会長】

・ 本日は、お忙しいところお集まりいただきありがとうございます。

・ 皆様におかれましては、日頃より月形高校・高校生への支援に関しまして、ご理解

ご協力をいただき心より感謝申し上げます。

・ 月形高校は、地域連携校として公立高等学校配置計画の中で再編を留保され、５年

目を迎えました。昨年度は、月形高校の安達前校長、月形町教育委員会の古谷前教育

長が精力的に近隣中学校を訪問していただき、今年度は昨年度と同数の16名が入学し

てくれたものの、20名の入学には至りませんでした。

・ しかし、今年度の新入学生の中には、地域みらい留学を活用して遠く愛知県から１

名の新入生を迎えることができ、今後に向けた明るい話題もあったところです。

・ 月形高校は、先生方が生徒一人ひとりの適性を見極め、確かな学力・豊かな人間性

を身につけ、それぞれの進路を歩んでいるところです。

・ また、学校活動では、月形中学校の生徒との交流はさることながら、総合的な探求

の時間や ANA アップサイクルプロジェクトなどを通じ、地域と一体となった取組を実

施しているところであり、町内外から高い評価を得ているところです。

・ 今この場に立ってご挨拶をさせていただき、改めてこのすばらしい月形高校を、地

域一丸となって支えていく必要性を痛感しているところです。

・ 月形高校を取り巻く環境は依然厳しい状況に変わりはありませんが、皆様からいた
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だいた貴重なご意見等を支援事業にしっかり反映させ、月形高校に通う生徒の皆さん

が一層充実した高校生活を送ることができる。そうしたことが、今後の入学生の確保

につながって行くものと考えております。

・ 今後ともそれぞれのお立場からご協力を賜りますことを念願し、会長としてのご挨

拶とさせていただきます。

・ 本日は、よろしくお願いします。

３ 議 件

【上葛事務局長】

・ それでは議件に入ります。協議会設置要綱第６条第２項の規定により、上坂会長が

議長となります。上坂会長よろしくお願いします。

（１）報告事項

ア 令和６年度事業報告について

イ 令和６年度収支決算報告について

【上坂会長】

・ それでは次第に沿って進行させていただきます。

（１）報告事項「ア 令和６年度事業報告について」と「イ 令和６年度収支決算

報告について」は関連がありますので、一括事務局より説明させていただきます。

【上葛事務局長】

・ 上葛より、着席のままご説明させていただきます。

・ １頁をお開きください。

・ 「令和６年度事業報告」となります。事業報告の中に決算額も記載していますので、

併せて決算内容についてもご説明いたします。このため、後ほどの「収支決算報告」

につきましては、簡略化して説明いたしますので、あらかじめご了承願います。

・ 「１ 通学助成事業」になります。決算額 3,343,000 円です。

・ 令和６年度の全生徒数 36 名に対しまして、26 名の生徒が本助成の対象となってい
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ます。

地域別の内訳につきましては、「(2)事業内訳」の一番右の計のとおり、岩見沢から

の通学者が主なものとなっています。

・ 本助成につきましては、「公共交通機関を利用する際の実費の２分の１の額を助成す

る」などが、主な助成内容となっています。

・ 昨年12月に中央バスの料金改定があり、助成額も増額となっています。

本年４月からは撤退した中央バスに代わり、新たに岩見沢市と月形町で岩見沢月形

線を運行しており、運賃は中央バスの時よりも低くなっているため、本年度の助成額

は昨年度より減少するものと予想しています。

・ 「２ 生徒募集広報事業」になります。決算額1,515,787 円です。

・ 内容としましては、生徒募集用学校案内のパンフレット・ポスター・チラシの作成、

地域みらい留学への参画登録料、８月に東京で開催した地域みらい留学フェスに係る

参加旅費、高校の先生による道内４高校への視察に係る経費となっています。

・ ポスターやパンフレットにつきましては、一昨年度に全面的な見直しを行い、月形

高校のカラーであるイエローを基調に統一されました。

・ 地域みらい留学につきましては、全国展開している運営事業者（一般財団邦人地域・

魅力化プラットフォーム）の HPやチラシによる募集活動のほか、リモートによる学校

説明会・相談会、８月には東京で開催しました対面合同学校説明会（地域みらい留学

フェスin東京）に参加しています。

東京の説明会では、２日間で１９組の説明及び相談を行いました。その内の１名が

本年度月形高校へ入学してくれました。

・ 本事業につきましては、この後、協議事項の「ア 月形町人づくり振興協議会設置

要綱の一部改正」におきまして、高校でも経費削減に取り組んでいただいております

が、各啓発資料の内容充実、印刷経費の高騰により、限度額を見直す設置要綱の一部

改正をご提案いたします。

・ 生徒の募集活動につきましては、「（３）その他啓発活動等」となります。２頁をお

開きください。

・ 「①学校訪問」では、７月と１０月の２度に分け、計５日間で 19校を古谷前教育長
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と安達前校長が、また、別途、安達前校長が７月に２日間で５校を訪問しています。

・ 「②学校説明」につきましては、１０月に月形高校で開催し、近隣中学校を含め１

０校より、合計で生徒３５名、保護者１６名、教員６名の参加がありました。

なお、本年度の月形高校への入学生は１１校、１６名で、出身中学は月形中４名、

北村中１名、緑中３名、東光中１名、光陵中１名、清園中１名、豊中１名、江別１名、

当別１名、浦臼中１名、全国募集（愛知県）１名となっています。

・ 「３ 進路啓発事業」につきましては、決算額396,520 円です。

事業内訳につきましては、①就職支援として、実用英語検定や３ページにわたりま

すが、漢字能力検定などの資格試験の助成、②進学支援として各種模擬テスト、③そ

の他では、オンライン学習講座の費用などとなっています。

・ 「４ 部活動奨励事業」につきましては、決算額13,780 円です。

第58回全道高等学校美術展・研究大会に２名の生徒が出場した経費の助成になりま

す。

・ ４頁をお開きください。「５ 体験・交流事業」につきましては、決算額268,421 円

です。

・ ②のとおり、これまでに引き続き中高の交流事業を実施しています。

・ ③総合的な探求の時間・授業では、町内の福祉施設や農家の方々の協力を得て、月

形を知り、月形を体験し、生徒が地域課題の解決に向けた提案を行っています。

・ その他、今月号の広報にも掲載にあった ANA と共同制作による「ふるさと納税返礼

品第２弾」の受付も行われており、地域の活性化に繋がる取組が行われています。

・ 「６ 研究・研修事業」つきましては、決算額０円となっています。

事業内容につきましては、先生方の調査研究・研修活動等への助成となります。

・ 「７ 入学奨励事業」につきましては、決算額800,000 円です。

５頁をお開きください。月形中学校卒業生が月形高校に入学した際の奨励事業で、

令和７年度に入学の４名分となります。

・ 「８ 進学奨励事業」につきましては、決算額1,000,000 円です。

（２）事業内訳記載のとおり、大学への進学者２名分となります。

・ 「９ 専修学校等進学奨励事業」につきましては、進学者がいないため、決算額は
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０円となっています。

・ 「10 海外派遣事業」につきましては、決算額550,100 円です。

実用英語技能検定 2級以上に合格した生徒に対し、海外派遣等の経費を助成するも

のです。

・ ６頁をお開きください。昨年度は３年生で２級に合格した生徒がカンボジアに短期

留学しました。「英語を学びながらカンボジアを知る７日間」をいう研修プログラムを

設定し、帰国後には後輩の生徒たちに体験したことや学んだことをプレゼンテーショ

ンしております。

また、既卒者で海外派遣を辞退した生徒に商品券を交付しています。

・ 「11 タブレット端末購入事業」につきましては、決算960,000 円です。

令和６年度に入学した１６名の生徒に対し、贈呈したタブレット端末購入費です。

・ 「12 就職奨励事業」につきましては、決算額100,000 円です。

令和６年度からの新規事業で、卒業生１名が月形町役場に就職しています。

・ 「13事務費」につきましては、決算額は 113,603 円です。

７頁をお開きください。主に各種事業の支出に係る払込手数料になります。銀行の

振込手数料が引き上げられたことにより増額となっています。

・ 通常、全体会議の開催につきましては、年１回、６月に開催していますが、令和７

年度における地域みらい留学生入学の可能性が高くなったことから、本年２月に設置

要綱の改正及び地域みらい留学参画登録料の増額について審議をいただくため、２回

目の会議を開催させていただきました。

・ 以上、令和６年度事業報告の説明といたします。

・ 引き続き、「令和６年度収支決算報告について」をご説明いたします。８頁をお開き

ください。

・ 収入の決算額につきましては、「町交付金 9,427,000 円」、「雑収入 560 円」、合計

「9,427,560 円」となっています。

・ 支出につきましては、先ほど事業報告の中でご説明させていただきましたので、詳

細につきましては割愛いたしますが、決算額合計で9,061,211 円となっています。

・ 一番下段になりますが、収入合計「9,427,560 円」から支出合計「9,061,211 円」を
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差し引いた残金「366,349 円」を町一般会計へ戻入していますので、繰越金は発生して

いません。

・ 執行残の多い事業につきましては、月形中学校からの入学者が少なかったことによ

る入学奨励事業、その他、進学奨励事業、専修学校等進学奨励事業、海外派遣事業な

どは見込んだ人数に対象者が達しなかったことによる減です。

・ 以上、「令和６年度収支決算報告について」のご説明といたします。ご審議のほどよ

ろしくお願いいたします。

ウ 会計監査報告

【上坂会長】

・ 引き続き、「ウ 会計監査報告」に入らせていただきます。

福井監査、監査報告を願います。

【福井監査】

・ 監査報告

【上坂会長】

・ ただいま、事務局から「ア 令和６年度事業報告について」、「イ 令和６年度収支

決算報告について」が、監査から「ウ 会計監査報告」がありました。

３件についてご質問等ございませんでしょうか。

【質問なしの声あり】

・ それでは、（１）報告事項「ア 令和６年度事業報告について」、「イ 令和６年度

収支決算報告について」、「ウ 会計監査報告」についてお諮りします。

ご承認いただくこととしてよろしいでしょうか。よろしければ皆さんの拍手をもっ

てご承認とさせていただきます。

【承 認】

・ ありがとうございました。

（２）協議事項

ア 月形町人づくり振興協議会設置要綱の一部改正について
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【上坂会長】

・ 次に「ア 月形町人づくり振興協議会設置要綱の一部改正について」事務局より説

明させていただきます。

【上葛事務局長】

・ 「ア 月形町人づくり振興協議会設置要綱の一部改正について」は、「ウ 令和７年

度収支予算案について」に関連しますので、最初に提案いたします。

・ １０頁をお開きください。先ほど説明させていただいたとおり、「２ 生徒募集広報

事業」では、生徒募集パンフレットなど各種啓発資料作成費用の高騰や、地域みらい

留学の参画登録料も値上がりしています。

これまで生徒募集パンフレットなど各種啓発資料作成費用については、予算額40万

円、地域みらい留学の参画登録料については 110 万円を限度と規定していましたが、

今後も変動が予想され、上限額の設定も困難なため、具体的な金額ではなく、「予算の

範囲内の額を助成する」という文言に改正させていただきたいと考えています。

・ 月形高校におかれましても、この予算額を上限に経費削減に努めていただくよう協

議済みとなっています。

・ ご審議のほどよろしくお願いします。

【上坂会長】

・ ただいま、事務局から「ア 月形町人づくり振興協議会設置要綱の一部改正につい

て」説明をさせていただきました。ご質問等ございますでしょうか。

【質問なしの声あり】

・ ご質問等がないようですので、「ア 月形町人づくり振興協議会設置要綱の一部改正

について」をお諮りします。

ご承認いただくこととしてよろしいでしょうか。よろしければ皆さんの拍手をもっ

てご承認とさせていただきます。

【承 認】

ありがとうございました。

イ 令和７年度事業計画案について
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ウ 令和７年度収支予算案について

【上坂会長】

・ 次に（２）協議事項「イ 令和７年度事業計画案について」と「ウ 令和７年度収

支予算案について」は関連がありますので一括事務局から説明させていただきます。

【上葛事務局長】
・ 上葛より着席のまま、ご説明いたします。

・ 「イ 令和７年度事業計画案について」ご説明します。

・ １２頁をお開きください。基本的には、前年度と概ね同様の内容となっております

ので、変更する箇所のみご説明いたします。

・ １３頁をご覧ください。「(13)下宿等費用助成事業」につきましては、地域みらい留

学生が入学をしましたので、この助成事業がスタートします。

受け入れに関し、昨年度、町内で下宿を行ってもらえそうな方に相談をさせていた

だきましたが、色々な理由から困難であるとの回答でした。

月形町内には現在、下宿先がないことから、「下宿等費用助成事業実施要領」におい

て、下宿先を月形町に隣接する市町村まで広げることとし、本年度入学した地域みら

い留学生につきましては、現在、浦臼町の下宿先から通学しています。

・ 以上で「イ 令和７年度事業計画案について」説明を終わります。

・ 続きまして、「ウ 令和７年度収支予算案について」説明します。

・ １４頁をお開きください。収入につきましては、本年度予算額合計13,471,000 円と

して、昨年度より 200,000 円の増となっています。

・ 支出の部になります。

・ 支出については、各事業の比較欄を見ますと、昨年度と同額若しくは減額が大半と

なっています。

・ 「２ 生徒募集広報事業」につきましては、本年２月の会議でご説明のとおり、地

域みらい留学に係る参画登録料が増額したことにより、440,000 円の増となっていま

す。

・ 「８ 進学奨励事業」「９ 専修学校進学奨励事業」は、予算編成時にほぼ進学者数

が判明していることから、減額とさせていただきました。
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・ 「10 海外派遣事業」も既に準２級に合格している生徒数を考慮し減額としていま

す。

・ 「11 タブレット端末購入事業」につきましては、本日の協議会開催前に既に交付

済みであることをご了承願います。タブレット端末の機種変更に伴い、単が高くなっ

ており、増額となります。

・ 「13 下宿等費用助成事業」については、先ほどご説明のとおり、地域みらい留学

生に係る助成となります。

昨年２月の会議でご承認いただきましたとおり、実際の助成額につきましては、月

31,000 円に増額しております。実際の執行につきましては、31,000 円×12 月×１名

を予定しています。

・ 支出の合計が 13,471,000 円で 200,000 円の増、歳入同額を見込ませていただきまし

た。

・ 以上、「イ 令和７年度事業計画案について」及び「ウ 令和７年度収支予算案につ

いて」のご説明といたします。

ご審議のほどよろしくお願いいたします。

【上坂会長】

・ ただいま、事務局から「イ 令和６年度事業計画案について」、「ウ 令和６年度収

支予算案について」説明をさせていただきました。ご質問等ございますでしょうか。

【質問なしの声あり】

・ では、「イ 令和６年度事業計画案について」、「ウ 令和６年度収支予算について」

についてお諮りします。

ご承認いただこととしてよろしいでしょうか。よろしければ皆さんの拍手をもって

ご承認とさせていただきます。

【承 認】

・ ありがとうございました。

エ その他

【上坂会長】
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・ では、「エ その他」に入ります。

・ ここで杉本理事から月形高校の状況等についてご説明いただきたいと思います。

【杉本理事】

・ 日頃より、本校教育活動をご支援いただき、心から感謝申し上げます。

・ 今年度も、この協議会を通じ、事業計画の14事業に基づき本校に通学する生徒、教

育活動に対し、ご支援をいただいくこととなり、誠にありがとうございます。

・ 本校の存続に向けて、より一層の本校の魅力化推進を進めてまいりますので、ご支

援とご協力をお願いいたします。

・ さて、令和7年度の本校の概況と取組についてご説明させていただきます。

・ 今年度、「地域みらい留学」を活用した愛知県からの生徒1名を含む、16名の入学生

を迎え入れ、全校生徒数37名でスタートいたしました。

・ 既に宿泊研修、一日防災学校、町長講話を含む各種講演事業、PTA の活動、総合的な

探求の時間での発表など月形町の皆様のお力をお借りし、滞りなく終えることができ

ました。

・ 現在は、７月に行われる学校祭に向けて、PTA の協力を得ながら、生徒会を中心に準

備しております。

・ 昨年度から開催されている CS（コミュニティースクール）や北海道教育委員会の指

定事業であるMA＋ＣＨプロジェクト、これにともなうコンソーシアムの第1回会議を

6月初めに終えることができました。MA＋ＣＨプロジェクトでは、花農家の皆様や札

幌の専門学校のお力をお借りし、ロス・フラワーを利用した商品開発を行っています。

２年生の見学旅行で、月形農協の皆様のお米と生徒の作成したロス・フラワーのア

クセサリーを関西の方々に配布し紹介させていただく予定です。

・ これに加え、空知教育局の（エビデンスに基づく教育効果の検証事業）ＥＢＥ協議

会での発表や月形町小・中・高連携によるスタディーサプリの活用検証など新たに進

めております。

・ 生徒の進路実現に向けて、進学希望者に対応した教育課程の充実を目的としてＴbas

を活用するとともに、幅広い進路実現に向け教育活動を行っています。

・ また、本校の学校課題である生徒募集に関し、学校紹介パンフレット・ポスターが
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完成し、各中学校説明会で本校生徒が説明するための準備を進めています。

・ 他に教育長とともに、月形町以外の当別、新篠津、浦臼、岩見沢、江別への３日間

16校の中学校訪問を７月に計画しました。

・ これに加え、「地域みらい留学」で更なる入学生獲得のため、学校ＨＰでの情報公開

では限界があるため、新たに SNS（NOTE、インスタグラム）での情報公開を 6月に始

め、Youtube を活用した学校紹介も企画しています。

・ 町民に向けた情報公開では、町広報誌で高校の紹介ページの導入に向け調整も進め

ております。

・ 次年度から本校制服を変更し、学生服・セーラーからブレザーへ、女子のスラック

ス着用も可としたジェンダーに配慮した制服へと変更いたします。ネクタイ・リボン

には本校のスクールカラーである「ムーン・イエロー」のストライプを入れました。

・ これらの取組により、月形中学校の生徒を含む多くの次年度入学生が月形高校を希

望してもらえるような取組を進めていきます。

・ これらの取組を中心として、本校の魅力化推進を全力で進めてまいりますので、み

なさまの更なる本校教育活動へのお力添えをいただけますよう、よろしくお願いたし

ます。

・ 本日はありがとうございました。

【上坂会長】

・ ありがとうございました。月形高校の状況について杉本理事から説明がありました。

今の杉本理事の説明も含め、全体を通じ皆さんから何かご意見・ご質問はございます

か。

【意見・質問なしの声あり】

・ 事務局からは「その他」で何かありますか。

【なしの声あり】

４ 閉 会

【上坂町長】

・ 無いようですので、以上をもちまして、令和７年度月形町人づくり振興協議会全体

会議を終了いたします。



12

・ 本日はお忙し中お集まりいただき、ありがとうございました。


